

Zona Sur **Boletín #9**

Este es un medio para que construyamos juntos un sistema de gestión territorial en salud basado en la comunidad, para el bienestar de todos los habitantes de la ciudad de Medellín.

Gestión Territorial de Salud basado en la Comunidad

Comunas 12, 15 y 16



Si tienes dudas o contribuciones al boletín de tu zona, escríbenos al correo: comunicacionesgestionterritorial@udea.edu.co

Aquí encontrarás toda la información relacionada con los avances y los eventos programados en la zona sur de la ciudad de Medellín por el proyecto Gestión Territorial de Salud basado en la Comunidad

1.
Estuvimos rindiendo cuentas en la JAL de La América

2.
Líderes buscan alianzas comunitarias para encontrar soluciones a sus necesidades en salud

3.
En la zona sur de Medellín también se vive la Salud mental

4.
Salud al barrio: el espacio radial para aprender sobre salud desde las comunas de Medellín



Alcaldía de Medellín
Cuenta con vos





Estuvimos rindiendo cuentas

en la JAL de La América



Mantener actualizada a la comunidad sobre los avances del proyecto, entregando información clara y oportuna, es parte de nuestra responsabilidad en los territorios donde hacemos presencia.

Bajo esta premisa, el pasado 6 de marzo de 2018, estuvimos en la sede de la Junta de Acción Local de la comuna 12, La América, contándoles a los representantes de

esta organización los pormenores de nuestra gestión hasta la fecha.

La entrega de estos informes nos posibilita recibir retroalimentaciones y aclarar dudas e inquietudes frente a la ejecución del proceso, acorde con los principios de la democracia participativa de la gestión pública de recursos de Planeación Local y Presupuesto Participativo, con los que se desarrolla el proyecto.



Líderes buscan alianzas comunitarias

para encontrar soluciones a sus
necesidades en salud



Las necesidades en salud priorizadas por cada una de las comunas articuladas al proceso de Gestión Territorial de Salud basado en la comunidad, requieren ser apropiadas y abordadas desde un trabajo comunitario mancomunado y comprometido, en búsqueda de estrategias que contribuyan a su solución.

Es por este motivo que los diferentes equipos por comuna se encuentran recorriendo sus barrios identificando potencialidades en personas, organizaciones sociales, comunitarias e institucionales que

trabajen en favor de la salud. En estas instancias buscan apoyarse para construir proyectos y soluciones concertadas que permitan abordar directamente las problemáticas de urgente atención que actualmente afectan la salud y el bienestar de los habitantes de estos sectores de la ciudad.

Estas alianzas, que a largo plazo podrán convertirse en redes de trabajo, son una oportunidad para involucrar y empoderar a la comunidad en la gestión participativa de la salud de sus territorios.



En la zona sur de Medellín también se vive la Salud Mental



Diversas estrategias se gestan en La América y Belén, desde la Alcaldía de Medellín, para aportar al mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes de estas comunas de la ciudad.

Una de ellas es nuestro proyecto Gestión Territorial de la Salud basado en la Comunidad. Por otro lado, el proyecto Cine y Salud Mental de la Secretaría de Salud, es un espacio que busca congrega niños, jóvenes, adultos y mayores para dar respuesta a las necesidades más latentes de estas comunidades entorno a su salud mental: el consumo responsable de sustancias psicoactivas y el acompañamiento psicosocial para familias y personas de tercera edad.

Esta alianza entre la institucionalidad

y la comunidad posibilitó, en la comuna 16, el fin de semana del 10 de marzo, la realización de un foro sobre salud mental, donde tres expertos en diferentes áreas dialogaron con la comunidad, propiciando un sinnúmero de reflexiones entre los participantes, hacia una construcción conjunta de saberes en torno a los temas de salud que tanto preocupan a sus habitantes.

Desde nuestro proyecto extendemos la invitación a los habitantes de estas comunas, para que se beneficien de las actividades gratuitas que ofrece Cine y Salud Mental. Puedes acercarte a la Junta de Acción Comunal más cercana y consultar la programación de los foros y los ciclos de cine que se desarrollarán en el marco de este proyecto. ¡No te los pierdas, en cine nos vemos!



¡La cita es en tu casa, en tu barrio o tu oficina! Sintonízanos en la Emisora Cultural de la Universidad de Antioquia 1.410 AM para Medellín y FM para las regiones, los jueves a las 11:00 de la mañana.

En el próximo programa, el día 22 de marzo, conversaremos sobre Salud ambiental con énfasis en el acceso al agua potable como derecho fundamental para la vida y la salud, desde la experiencia comunitaria del barrio La Honda, en la comuna 3, Manrique.

Puedes comunicarte con nosotros a la cuenta de correo:
comunicacionesgestionterritorial@udea.edu.co

Secretaría de Salud de Medellín



Alcaldía de Medellín
Cuenta con vos